

Regierungsrat

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
www.so.ch

Staatssekretariat für Wirtschaft SE-
CO
Holzikofenweg 36
3003 Bern

5. März 2019

Vernehmlassung zur Aufhebung der Industriezölle

Sehr geehrter Herr Bundesrat
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Vorsteher des Eidgenössischen Departementes für Wirtschaft, Bildung und Forschung WBF, hat mit Schreiben vom 7. Dezember 2018 die Kantone zur Vernehmlassung zur Aufhebung der Industriezölle eingeladen. Wir nehmen dazu gerne Stellung.

Wir unterstützen die vorgeschlagenen Anpassungen der massgeblichen Zollansätze sowie die Vereinfachung der Zolltarifstruktur im Generaltarif im Anhang 1 des Zollgesetzes.

Die Solothurner Volkswirtschaft weist nach wie vor einen hohen Anteil im industriellen Sektor auf. Unsere Industrie ist stark mit den globalen Märkten verflochten. Sie bezieht einen beachtlichen Teil der Vorleistungen aus dem Ausland und exportiert die hier ver- und bearbeiteten Produkte häufig wieder ins Ausland. Wir sind davon überzeugt, dass möglichst uneingeschränkte Handelsbeziehungen zum Erfolg unseres Wirtschaftsstandortes beitragen.

Durch die Aufhebung der Industriezölle profitieren die Unternehmen von tieferen Zollabgaben, aber auch von wesentlicher administrativer Entlastung im Zusammenhang mit der Import- und Exportabwicklung. Die Vereinfachung der Zolltarifstruktur unterstützt die administrative Entlastung noch zusätzlich. Gleichzeitig kann der Bund einen Teil der Mindereinnahmen aus Zöllen durch vereinfachte Verfahren sowie weniger Auskunftserteilungen und Beratungen auffangen.

Insgesamt sollten auch die Konsumentinnen und Konsumenten von tieferen Zollbelastungen profitieren. Es ist zu erwarten, dass der verstärkte Wettbewerb zu einem Preisdruck auf die Endprodukte führt.

Von der Aufhebung der Industriezölle erwarten wir keine direkten Auswirkungen auf die Kantone. Wir erhoffen uns davon aber eine Verbesserung der wirtschaftspolitischen Rahmenbedingungen und damit eine Stärkung des Produktionsstandortes.

Für die Möglichkeit, eine Stellungnahme abgeben zu dürfen, bedanken wir uns bestens.

Mit freundlichen Grüßen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Roland FÜRST
Landammann

sig.
Andreas Eng
Staatschreiber